



Banquete del Millón No 63, celebrado el 30 de noviembre en el Hotel Tequendama y presidido por el P. Diego Jaramillo y el Cardenal Luis José Rueda, con el lema: "Mejoremos los hogares colombianos". Los fondos recaudados se destinarán a realizar 20 mil mejoramientos de vivienda en 2024

NOTI *Minuto*

3^{ra} época noviembre 2023



Presidencia OMD

Editorial



Primer Banquete del Millón, 25 de noviembre de 1961

Queridos amigos:

Con la ayuda de Dios, estamos culminando un año y, como solemos hacerlo desde 1961, estamos de nuevo reuniéndonos en la cena más rica y más pobre del año: el Banquete del Millón.

Todos sabemos que fue una idea del padre Rafael García Herreros: congregar a manteles a 200 benefactores de El Minuto de Dios, a fin de que, generosamente, aportaran lo que se consideraba en esa época podía valer una casa, para una familia pobre.

Esa idea fue creciendo como si fuera un árbol, y sus frutos se han manifestado en que muchos colombianos han tenido acceso a un techo propio. Hoy no solo seguimos manteniendo la propuesta del padre Rafael, sino que continuamos empeñados en tender la mano a quienes requieran de nuestra ayuda.

Sepamos mirar hacia abajo, veamos a quienes tienen menos que nosotros: en bienes materiales, en educación, en bienestar y, sobre todo, en conocimiento de Dios. Compartamos con ellos lo que nosotros poseemos. Mantengámonos fieles a cuanto heredamos del padre Rafael, demostremos que las lecciones recibidas las hemos aprendido. Recordemos que hijos de tigre nacen pintados, y que de tal padre tales hijos.

P. Diego Jaramillo, cjm

NOTICIAS



El EM en cuerpos de agua



La tecnología EM ofrece un método eficiente y económico de sanear el medio ambiente en forma sostenible. Teniendo esto en cuenta, se realizó un proyecto para trabajar en mejorar la calidad del agua y apariencia de un lago ubicado en Mosquera, Cundinamarca.

Para el tratamiento de dichas aguas se recomendó el uso de la biotecnología EM (Microorganismos Eficaces) en presentación líquida y sólida, la cual permite transformar la materia orgánica suspendida. La aplicación de EM se realizó por aspersión y de manera directa sobre el cuerpo del agua. Adicionalmente, se hizo uso de las bolas de Bokashi, que son elementos sólidos elaborados con EM; estas son usadas como vehículo que nos permite colocar poblaciones importantes de microorganismos e inocular el fondo del lago, para degradar la materia orgánica sedimentada.

La aplicación del EM en el tratamiento de aguas contaminadas genera efectos positivos: acelerar la transformación de los residuos orgánicos sedimentados, tales como las excretas de aves, peces y proliferación de algas, evitando la putrefacción y controlando el alto nivel de nutrientes en el agua; además, ayuda a reducir la cantidad de sedimentos acumulados o lodos y, finalmente, controlar olores que eventualmente se puedan generar.

Los invitamos a conocer los beneficios de utilización de EM, a fin de contribuir a sanear nuestros entornos y a cuidar la “Casa Común”, como el Papa Francisco ha llamado al planeta Tierra.



¡Participación Victoriosa!

Colegio El Minuto de Dios gana en el Open Summit 2023, “Expedición Edulabs”



Estudiantes del Colegio El Minuto de Dios participaron en el Open Summit 2023, evento único en Latinoamérica, que conecta empresas, emprendimientos, inversionistas y universidades líderes para impulsar una cultura de innovación y encontrar soluciones disruptivas a desafíos de negocios. En la categoría “Expedición Edulabs”, el evento académico fue respaldado por la Fundación United Way Colombia.

En este encuentro, estudiantes de los grados 9°, 10° y 11° de las Escuelas Laboratorio en Bogotá D.C. y Soacha (Cundinamarca) se reunieron para desarrollar habilidades STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas) con el propósito de crear ideas innovadoras para abordar problemas reales y fomentar el espíritu emprendedor.

El Colegio El Minuto de Dios se destacó al obtener los puestos Primero y Tercero, junto con el premio al estudiante más creativo. El equipo “Idea de Emprendimiento Crossover”, integrado por Angie Valentina Gómez, Mariana Montes Sánchez, Ana Sofía Corrales y Juan David Santiago, se llevó el primer lugar. Y el equipo “Chill Out”, conformado por Sara Bernal, Ángel Jiménez y Natalia Vesga, obtuvo el tercer puesto, con su propuesta de moda Ecorropa Reciclada. Finalmente, Juan David Parra, del equipo “Green Harbor”, fue reconocido como el estudiante más creativo de la competencia.

En esta edición, se contó con la presencia de inversionistas de capital de riesgo corporativo (Corporate Venture Capital - CVC), fondos especializados en investigación y desarrollo (I&D), así como empresas enfocadas en descubrimientos científicos o innovaciones significativas en ingeniería (Deeptech), según indicó el sitio web oficial del evento.

El Open Innovation & Investor Summit 2023 ofreció una agenda académica diversa, que incluyó charlas con expertos globales sobre temas de innovación, casos de éxito y Corporate Venture Capital en Latinoamérica, entre otros. Los asistentes pudieron visitar stands con exhibiciones de prototipos de productos y servicios destinados a transformar industrias en áreas prioritarias como AgroTech, FinTech, RetailTech, HealthTech, CleanTech, Property Tech y EdTech.

El desempeño exitoso de cada grupo en la exposición evidencia su convicción y habilidad desarrollada y fomentada en el Colegio El Minuto de Dios. Por eso estamos en constante búsqueda de nuevos estudiantes que deseen aprender en nuestras instituciones las estrategias STEM+SC y diferentes habilidades socioemocionales y cognitivas, porque las admisiones están abiertas los 365 días del año.



Ganador del Galardón “Padre Diego Jaramillo Cuartas” 2023



El jueves 16 de noviembre se llevó a cabo la cuarta ceremonia de entrega del Galardón Padre Diego Jaramillo Cuartas, reconocimiento que se otorga a egresados caracterizados por sus aportes al impacto social y a la transformación de Colombia.

UNIMINUTO tiene como una de sus políticas el relacionamiento y seguimiento de sus más de 200.000 egresados a nivel nacional, quienes evidencian la apropiación de la misión institucional y, a través de su desarrollo profesional y personal, contribuyen a las dinámicas sociales y culturales de nuestro país.

Con el fin de destacarlos públicamente y dar a conocer estas maravillosas experiencias que impactan positivamente la realidad social de Colombia, en esta cuarta convocatoria se inscribieron 145 experiencias, de las cuáles 113 cumplieron con los requisitos de postulación, todas muy valiosas y motivo de orgullo para la institución, las cuales reflejan el trabajo comprometido a nivel social.

Cada una de las experiencias fue revisada por el comité evaluador, el cual eligió cinco finalistas:

1. Julián Darío Socha Jiménez, egresado del programa de Tecnología en Comunicación Gráfica de la Rectoría Bogotá. Su proyecto se denomina Mesunos - ORG, Asociación Ambiental, Social y Cultural.
2. Yennifer Paola Jiménez Caicedo, licenciada en pedagogía infantil de la Rectoría Santanderes. Creó la Fundación Red Amigos Arcoíris.
3. Lina María Serna López, Comunicadora Social - Periodista de la Rectoría Bogotá. Su emprendimiento se denomina Abaín Colombia.
4. Julieth Alexandra Cortés Ramírez, psicóloga de la Rectoría Antioquia - Chocó. Creó la empresa social El Consultorio de Julia Fundación.
5. Gabriel Fernando Quintero y Dubiel Alejandro López, egresados del programa de Psicología de la Rectoría Eje Cafetero. Su proyecto es Plan Padrino.

Tras evaluar a los cinco finalistas, el comité evaluador decidió galardonar a Julián Darío Socha Jiménez, con su proyecto Mesunos.org, Asociación Ambiental, Social y Cultural.

Julián, además de recibir el reconocimiento del Galardón Padre Diego Jaramillo Cuartas y de tener el derecho de uso del texto “Galardonado GPDJC 2023”, en forma permanente, que lo identifica como ganador, recibirá el diseño del logo, pendón, tarjeta de presentación del proyecto y folleto; de igual manera se le entregarán impresos el pendón y 100 folletos, también recibirá un video profesional de 3 minutos sobre su proyecto y contará con 10 horas de asesoría con un líder de emprendimiento social.

Puede ampliar la noticia y conocer estos emprendimientos en:

www.youtube.com



Palabras que nos inspiran



“Queremos ser constructores de paz y de esperanza, no de tristeza ni de llanto”. Con estas palabras del padre Rafael, pronunciadas en una de sus alocuciones y dirigidas a todos los colombianos a mediados de los años ochenta, les invitaba a participar en el Banquete del Millón.

Con el paso de los años, El Minuto de Dios continúa siendo fiel a este pensamiento, desde luego, inspirado por el Espíritu Santo y sustentado en la propuesta del Evangelio de nuestro Señor Jesucristo. Cada idea que se expresa a través de un programa de radio difundido a través de nuestras emisoras, cada canción, cada espacio de oración, cada predicación tiene como propósito “ser constructores de paz y de esperanza, no de tristeza ni de llanto”. Lo mismo podrán decir los servidores vinculados a las demás entidades de El Minuto de Dios; cada una de ellas, desde sus énfasis específicos, busca “ser constructora de paz y de esperanza, no de tristeza ni de llanto”.

Cuando usted escucha una de nuestras estaciones de radio en Colombia, bien sea en Bogotá: 107.9 FM, en Barranquilla: 1370 AM, en Medellín: 1230 AM, en Cartagena: 89.5 AM, o las emisoras virtuales, encontrará a un grupo de realizadores conformado por sacerdotes, religiosos y laicos quienes, desde lo que viven individualmente o como familia y desde lo que comparten con su audiencia, están siendo “constructores de paz y de esperanza, no de tristeza ni de llanto”.

Este pensamiento de nuestro padre fundador inspira y anima al equipo de radio a poner el alma en lo que hace, con alegría, con sentido de pertenencia. Sin embargo, anunciar el Evangelio a través de estos medios cuesta mucho dinero, por lo que es urgente un mayor compromiso solidario de todos. No podemos permitir que estas emisoras dejen de existir; al contrario, necesitamos hacer presencia en otras ciudades de Colombia, y solo será posible en la medida en que colaboremos desde nuestras capacidades económicas y ayudemos a buscar benefactores.

Contamos con usted para continuar esa misión: “ser constructores de paz y de esperanza, no de tristeza ni de llanto”. Sus donaciones las puede hacer llegar a través de los siguientes canales: Bancolombia, cuenta corriente **76942915613** y cuenta de ahorros **20395698327**.

Dios sabrá bendecirle por su generosidad.

La Corporación Organización El Minuto de Dios brinda esperanza en Támara y Quibdó



La Corporación Organización El Minuto de Dios reafirmó su compromiso de ayuda humanitaria a dos municipios del país: Támara (Casanare), entregando un total de 1.5 toneladas de donaciones a 763 personas en situación de vulnerabilidad, y Quibdó (Chocó), atendiendo a 1.847 personas con tres toneladas de productos de primera necesidad.

A cada comunidad se le brindó: arroz fortificado, medicamentos, morrales de la Campaña “Segundas Oportunidades” de Totto, donación de ropa y se proporcionaron cuatro sillas de ruedas para personas con movilidad reducida.

Gracias al generoso aporte de los donantes y a las instituciones aliadas fue posible esta acción humanitaria, a

través de la cual expresamos el amor de Dios a nuestros hermanos necesitados.

Seguiremos trabajando incansablemente para llevar ayuda y esperanza a más comunidades en situación de vulnerabilidad, reafirmando nuestro compromiso con el bienestar y la dignidad de cada persona.

El Grinch está al acecho en nuestro Súper Bingo de Santa



Estamos a punto de entrar en la temporada más emocionante del año y, como es costumbre, nos preparamos para llevar la diversión a un nivel completamente nuevo. Marca en tu calendario el miércoles 13 de diciembre a las 7:00 p.m., porque nuestro tradicional Súper Bingo de Santa, en su cuarta edición, está de vuelta, ¡y esta vez viene recargado con mucha emoción!

¿Listo/lista para desafiar al Grinch y ganar premios épicos? A partir del 1 de diciembre, todos nuestros asociados habilitados para participar podrán descargar su cartón a través de nuestra página web. Asegúrate de tener tu cartón de bingo en mano. Cuanto antes lo tengas, más tiempo tendrás para planificar tu estrategia contra el Grinch. No dejes que él se quede con los premios.

Recuerda conectarte a través de nuestro canal de YouTube, síguenos y activa la campanita de notificaciones. ¡No te lo puedes perder! Adicionalmente, ¿mencionamos que los premios son más grandes que la bolsa de regalos del mismo Santa? Desde bonos de regalo hasta experiencias inolvidables, ¡los premios harán que valga la pena cada minuto!

Si deseas mayor información, ingresa a nuestra web: www.coopminutodedios.com

Inauguración Zasca Medellín, referente de fortalecimiento empresarial



El 21 de noviembre se realizó la ceremonia de lanzamiento del primer Centro de Reindustrialización Zasca Medellín, proyecto respaldado por MinComercio e iNNpulsa Colombia, en alianza con la Corporación Industrial Minuto de Dios y la Cámara de Comercio de Medellín, marcando un hito significativo en el impulso del tejido empresarial local, iniciando con 80 empresas del sector de las confecciones.

Se dispusieron stands y un desfile para emprendedores vinculados al proyecto, como parte de la experiencia vivida en el evento. Estos espacios exhibieron diversidad de productos innovadores, incluyendo los diseños de Gonzalo Arias, del Banco de Ropa y Roperos de la Corporación Organización El Minuto de Dios, quien recicla las prendas para ser vendidas y usar esos recursos en pro de ayudar a las personas más necesitadas del país.

La apertura del Proyecto Zasca Medellín no solo representa un impulso para el sector de las confecciones, sino que también promete fomentar la innovación, la competitividad y el desarrollo sostenible en la región. Este evento marca el inicio de una nueva etapa para Medellín, consolidándose como un referente en la reindustrialización, la economía circular y el fortalecimiento empresarial.



Una vez más comprometidos con la educación y el medio ambiente



Feria jóvenes a la U: En medio de un compromiso constante por promover la educación y el rendimiento académico excepcional, la Agencia Distrital para la Educación ATENEA ha vuelto a brillar en la escena educativa con la reciente edición de la Feria de Jóvenes a la U. Este evento semestral, reconocido por su contribución al acceso a la educación superior, ha otorgado un total de 4.000 becas, siendo un faro de oportunidades para estudiantes ávidos de crecimiento y desarrollo profesional.

Destacando su compromiso con la excelencia, en esta ocasión, ATENEA ha ofrecido 82 becas en programas técnicos profesionales, consolidando su papel como catalizador de la formación técnica de calidad.

El pasado 23 de noviembre tuvimos el gusto de celebrar el evento “Excelencia TecMD” que se realiza cada año, el cual busca dar reconocimiento a los estudiantes que se destacaron por su alto rendimiento académico. La ceremonia tuvo lugar en las instalaciones de Uniminuto y allí se dio reconocimiento a 25 estudiantes y a un docente, quienes demostraron un alto rendimiento y culminaron su etapa educativa con éxito.

En las próximas semanas también tendremos este evento en la ciudad de Risaralda, en donde daremos reconocimiento a los estudiantes con mejores promedios y además tendremos la ceremonia de graduación de quienes culminan su etapa y obtienen su título de Técnicos Profesionales.

Jornada siembra de árboles: Con el objetivo de crear conciencia y aportar de manera efectiva al cuidado y la conservación del medio ambiente, el equipo de TecMD participó en la Siembra de árboles en la Hacienda La Chucuita, actividad liderada por el equipo de Seguridad y Salud en el Trabajo. Durante esta actividad tuvimos la oportunidad de sembrar 20 árboles Chicala, conocer la hacienda y tener un espacio de esparcimiento entre el equipo de trabajo.

Salida pedagógica-ecológica con estudiantes y la agencia ATENEA: Esta integración surge a partir del convenio La U en tu colegio y la agencia ATENEA, con el objetivo de dar un plus al concepto de bienestar para la comunidad estudiantil que hace parte del convenio ya mencionado. Este evento tuvo espacio en el Agro Parque Sabio Mutis y Jardín Botánico de Uniminuto, en donde los estudiantes pudieron participar en diferentes actividades, como caminatas, charlas, espacios de formación y entretenimiento.

Con estas actividades se busca que la comunidad estudiantil pueda participar activamente en los espacios brindados por las diferentes áreas y que además puedan sentir una cercanía con la institución en donde reciben su formación técnica profesional.

Estos hitos educativos no solo celebran el esfuerzo académico, sino también el compromiso con el entorno y la sociedad. Desde reconocimientos a estudiantes destacados hasta iniciativas de conservación del medio ambiente, cada paso reafirma el valor de la educación integral. Estas acciones, fusionadas con la proximidad de los estudiantes a los espacios formativos, generan un vínculo invaluable entre la comunidad estudiantil y las instituciones educativas, pavimentando un camino hacia un futuro prometedor y comprometido.



Desafío pastoral y social



Con ocasión del día mundial de Sida, la Fundación Eudes y la Facultad de Estudios Bíblicos, Pastorales y de Espiritualidad de UNIMINUTO, comprometidas en la dignidad y la promoción humana, realizaron el foro: "Prostitución y VIH: un desafío pastoral y social".

El P. René Rey, cjm, de la Fundación Eudes, explicó que el foro, que es el número 18 que realiza la Fundación, tuvo como objetivo, a partir de una aproximación de la realidad de prostitución de mujeres en modalidad calle, en la ciudad de Bogotá, sensibilizar a los participantes sobre la vulnerabilidad de las mujeres al diagnóstico VIH, con el fin de erradicar el estigma y la discriminación. Es una realidad sobre la que la Facultad y la Fundación han investigado y trabajado, en particular a través de los programas sociales y pastorales que la Fundación Eudes desarrolla, principalmente en el centro de la capital del país.



CONGREGACIÓN DE JESÚS Y MARÍA
PROVINCIA EUDISTA MINUTO DE DIOS

140 años de los Eudistas en Colombia



La Congregación de Jesús y María - Eudistas y la Iglesia Católica están de plácemes, al celebrar 140 años de la llegada de los Eudistas a Suramérica, el 1 de diciembre.

En el antiguo convento de Santo Domingo, claustro que fue regentado por los eudistas, tuvo lugar la celebración, presidida por el Arzobispo de Cartagena, Mons. Francisco Javier Múnera, y a la cual asistieron Mons. Carlos José Ruiseco y el Cardenal Jorge Jiménez, arzobispos eméritos de Cartagena; además, los superiores provinciales de las provincias eudistas de Colombia y Minuto de Dios, padres Pedro Pablo Múnera y Camilo Bernal, así como sacerdotes y laicos eudistas y sacerdotes y seminaristas de la arquidiócesis de Cartagena y directivos y funcionarios de UNIMINUTO y el Centro Carismático Minuto de Dios en la Costa Caribe. Se realizaron diversas actividades a través de las cuales se recordó la historia; y la jornada concluyó con la eucaristía, durante la cual la Arquidiócesis de Cartagena entregó a la Congregación de Jesús y María la Cruz "Monseñor Eugenio Biffi" como testimonio de viva admiración y eterna gratitud.

En la segunda mitad del siglo XIX, Monseñor Eugenio Biffi, obispo de Cartagena, había pedido al Papa León XIII le enviara buenos obreros del evangelio que le ayudaran en la formación de sacerdotes. Por esas bondades de Dios, el cardenal Meceslas Ledochowski, quien había sido el promotor de la Causa del Venerable Padre Eudes y conocía la Congregación por éste fundada para la dirección de seminarios, consideró que los eudistas serían muy buenos cooperadores en la obra de monseñor Biffi y le recomendó al Papa hacer la solicitud al P. Ángel Le Doré, superior general de los Eudistas.

El padre Le Doré percibió en la voluntad del sumo pontífice la voluntad de Dios y expresó la petición al consejo general; el padre Teodoro Hamon respondió con las palabras del profeta Isaías: "Aquí estoy, envíame". Dejando atrás su labor en Francia, se embarcó hacia Colombia y el 1 de octubre de 1883 llegó a Cartagena. El 9 de diciembre se le unió el padre eudista Francisco Dufouil, que trabajaba en Norteamérica.

Así comenzó un camino de servicio, evangelización y formación de buenos obreros del evangelio, en las hoy provincias de Colombia, Venezuela y Minuto de Dios, que abarcan nueve países en Centro y Sur América, con un numeroso grupo de sacerdotes, seminaristas y laicos, quienes tratan de seguir las pautas de santidad del fundador, san Juan Eudes, continuando y completando la vida de Jesús, al servicio del Señor y de los hermanos, para realizar la misión de la Iglesia con los acentos de la espiritualidad del amor y la misericordia, expresada en el Corazón de Jesús y María.

Documental sobre los 140 años de los eudistas en Suramérica: www.youtube.com

Mayor información: <https://www.eudistasmd.org/>

